

Les douaniers



<http://fr.wikipedia.org/wiki/Douane>

La douane est une institution fiscale chargée de la perception des droits et taxes dus à l'entrée de marchandises sur un territoire.

Le droit de douane est d'abord une rentrée d'argent dans les caisses de l'État. Cela peut protéger les producteurs locaux dans le cas où leurs produits sont plus chers que ceux qui sont importés. Le choix de l'acheteur ne sera donc plus guidé par la question du prix.

<http://www.douane.gouv.fr/data/file/3822.pdf>

L'uniforme des douanes est une création du Consulat, qui, après en avoir doté les brigades (arrêté du 14 février 1800), l'étend aux bureaux en 1801.

La bande rouge

La couleur originelle dominante de l'uniforme douanier est le vert qui disparaît de la tenue des douaniers en 1904 quand la vareuse devient bleu-marine.

Depuis 1835, le pantalon est bleu-céleste mais la bande garance (plante herbacée utilisée pour colorer en rouge) n'y apparaît qu'en 1852.